

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 08 de enero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Golpean a 16 maestros en un plantel de Santa María

Nacional: Maestros de la UTH llevan 20 meses en paro

Internacional: Países subdesarrollados, rezagados en cobertura universal educativa

SALUD:

Estatal: En 2009 habrá una inversión de 2 mil mdp para la renovación de equipo médico

Nacional: Multa a quien no separe su basura en Guadalajara, a partir del día 12

ECONOMÍA:

Estatal: Llegan a Morelos 3 mil millones para ejecutarlos en los programas sociales

Nacional: Frena gobierno alza en gasolinas; baja tarifas eléctricas industriales

Internacional: Déficit monumental de 1.2 billones de dólares se prevé para este año en EU

POLÍTICA:

Estatal: Pena de hasta 70 años de prisión en los casos de homicidios calificados

Nacional: Garza: hasta otoño llegará equipo del Plan Mérida

Internacional: Israel frena la ofensiva por tres horas para el ingreso de ayuda a la franja de Gaza

EDUCACIÓN:

Estatal:

“GOLPEAN A 16 MAESTROS EN UN PLANTEL DE SANTA MARÍA”

Padres de familia y maestros de la secundaria número 15 Himno Nacional, de Santa María Ahuacatlán, se enfrentaron a golpes, debido a que los 16 docentes titulares pretendieron regresar a sus labores tras el conflicto magisterial en el que participaron. Los paterfamilias rechazaron a los docentes y les impidieron el acceso al plantel. Por el conato de riña, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Metropolitana resguardaron la escuela para evitar que se agravara el enfrentamiento. Se anunció que se seguirá trabajando con los maestros interinos, hasta realizar una consulta entre los estudiantes para definir al personal con el que se desea laborar.

La Jornada Morelos, p.12, (Kathia Jasso); La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado); Diario de Morelos, p.p.-4, (Verónica Bacaz) y Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

“EMITEN CONVOCATORIA PARA EL PREMIO MÉNDEZ ARCEO”

El Comité Organizador del Premio Nacional de Derechos Humanos Don Sergio Méndez Arceo emitió ayer su convocatoria para la décima séptima edición de la preselección, misma que busca reconocer el trabajo intenso de organizaciones o personas en beneficio de los más desprotegidos. En rueda de prensa, Soila Luna Pineda, Alicia Dorantes, Carmen Bahena y Alejandro Herrera, integrantes de la comisión de difusión, convocaron a las organizaciones civiles, iglesias e institutos religiosos, así como a las instituciones académicas y a la ciudadanía en general, para que a partir de esta fecha y hasta el próximo 27 de febrero, hagan llegar las propuestas de candidatos que consideren deben ser reconocidos con este premio, que busca reconocer el trabajo que se hace a favor de los derechos humanos y explicaron: “Este año se le dará prioridad a las candidaturas de personas o grupos que están trabajando por el derecho de los migrantes”.

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales).

Nacional:

“MAESTROS DE LA UTH LLEVAN 20 MESES EN PARO”

El 16 de enero se cumplirán 20 meses de huelga en la Universidad Tecnológica de Hermosillo (UTH), sin que la administración que encabeza el gobernador Eduardo Bours Castelo dé muestras de buscar una solución, sostuvo el secretario de trabajo y conflictos del Sindicato Único de Trabajadores de la casa de estudios (Sututh), Francisco Arteaga García. El 16 de marzo de 2007, 120 maestros colocaron las banderas rojinegras en la UTH, pero 14 días después decenas de policías estatales llegaron de madrugada a desalojarlos. Las clases se reanudaron en abril de ese año luego que las autoridades laborales de Sonora desconocieron la personalidad jurídica del Sututh y se formó un nuevo sindicato en la institución. “Nosotros seguimos firmes en nuestra lucha. Todos los días colocamos nuestra protesta frente al palacio de gobierno del estado. Hoy nos reunimos aquí 20 de los 70 maestros para ver cómo va nuestro caso, que está en revisión en el segundo tribunal colegiado del Poder Judicial de la Federación”, dijo Francisco Arteaga.

La Jornada, p.29, (Ulises Gutiérrez).

“CONACYT: YA SE HIZO EL DEPÓSITO A BECARIOS; JUSTIFICA EL RETRASO DEL PAGO”

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) aclaró que apenas ayer depositó el monto de las becas de los 26 mil estudiantes –nacionales y extranjeros– de posgrado que tienen el apoyo económico del organismo, y señaló que el retraso (de siete días) en estos pagos “no es anormal” porque cuenta con cinco días hábiles para realizarlo; esto, en respuesta a la preocupación que cientos de becarios mostraron ante la demora, ya que, aseguran, “el depósito debió realizarse desde el pasado primero de enero”. Estudiantes de maestría y doctorado de diversas instituciones de educación superior manifestaron que el retardo les ha causado problemas como no poder pagar renta, manutención familiar e inclusive han tenido que pedir prestado para solventar sus gastos, toda vez que se les exige tiempo completo para sostener la beca, por lo que no pueden trabajar, y de hacerlo se les retira, además de entregar reportes y el aval del cuerpo académico del posgrado de cada escuela para renovar la ayuda cada seis meses. Miguel Ángel García García, director del área de Comunicación Social del Conacyt, aseguró en entrevista que a partir de hoy los becarios ya podrán contar con su dinero. Dijo que el depósito para los que se encuentran en el extranjero se hizo el 5 de enero, y para los que están en el país, ayer.

La Jornada, p. 33, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

“PAÍSES SUBDESARROLLADOS, REZAGADOS EN COBERTURA UNIVERSAL EDUCATIVA”

En los países en desarrollo, la cobertura universal en educación secundaria aún es un tema pendiente, pues sólo 54 por ciento de los jóvenes en edad de cursar ese nivel educativo asisten a la escuela, alerta el informe 2008 sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio de la Organización de Naciones Unidas (ONU), el cual destaca que, al menos 75 millones de niños no tienen acceso a la primaria. En un escenario de crisis económica mundial, la ONU señaló que si bien se han alcanzado algunas metas acordadas por los gobiernos de 190 países en el año 2000 con la Declaración del Milenio, en la cual se

comprometieron a impulsar el cumplimiento de ocho ejes prioritarios para 2015 –entre los que destaca erradicar la pobreza extrema y el hambre; lograr la enseñanza primaria universal, y promover la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer–, se prevé que cerca de la cuarta parte de los niños que viven en países en desarrollo enfrentarán insuficiencia nutricional, “por lo que corren el riesgo de que su futuro se vea comprometido por los efectos a largo plazo de la subnutrición”.

La Jornada, p. 33, (Laura Poy Solano).

SALUD:

Estatal:

“EN 2009 HABRÁ UNA INVERSIÓN DE 2 MIL MDP PARA LA RENOVACIÓN DE EQUIPO MÉDICO”

En este año se incorporan más de 15 mil enfermeras al Instituto. El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) cuenta con el esfuerzo y dedicación de más de 100 mil enfermeras y enfermeros que se comprometen cada día con los derechohabientes, tanto del Régimen Ordinario como en IMSS Oportunidades, aseguró el director general maestro Juan Francisco Molinar Horcasitas. Al encabezar la ceremonia del Día de la Enfermera, el titular del IMSS anunció una inversión por más de 2 mil millones de pesos para la renovación de equipo en imagenología y diagnóstico del Instituto durante 2009.

La Unión de Morelos, p.15, (Sin Firma); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción); el Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.3, (Oswaldo Salazar).

“SE PREVIENE EL IMSS ANTE ESCASEZ DE MEDICAMENTOS”

El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Jorge Herrera del Rincón, aseguró que ya se diseñó una estrategia para atender la demanda de los derechohabientes ante la escasez de medicamentos, que se deriva fundamentalmente de la falta de abasto por parte de proveedores. El funcionario federal señaló que se ha hecho una revisión y aceptó que no se cuenta con algunas medicinas, materiales de curación, entre otros insumos, “como un asunto cíclico que se presenta por lo general cada inicio de año por los procedimientos de compra”.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, p. (Kathia Jasso) y Diario de Morelos, p. 4, (Verónica Bacaz).

Nacional:

“MULTA A QUIEN NO SEPARE SU BASURA EN GUADALAJARA, A PARTIR DEL DÍA 12”

El alcalde de esta capital, el panista Alfonso Petersen Farah, advirtió que a partir del lunes 12 de enero se impondrán multas a quienes no separen su basura, de acuerdo con la ley estatal. El edil dijo que no habrá prórroga, pues el ayuntamiento y la empresa recolectora Caabsa informaron “oportunamente” a los ciudadanos sobre dicha obligación. Sin embargo, en colonias como Santa Tere, uno de los barrios más antiguos de Guadalajara, las bolsas de basura siguen acumulándose en las esquinas. Contra lo que asegura el ayuntamiento, colonos de este barrio aseguran que no han recibido información alguna. Operadores de los camiones recolectores de Caabsa dicen que la empresa tampoco les ha explicado cómo debe realizarse la recolección.

La Jornada, p.29, (Mauricio Ferrer).

ECONOMÍA:

Estatal:

“LLEGAN A MORELOS 3 MIL MILLONES PARA EJECUTARLOS EN LOS PROGRAMAS SOCIALES”

Llegan a Morelos más de 3 mil millones de pesos para ejecutarlos en el primer trimestre de 2009, anunció la Secretaría de Finanzas. Se trata de un hecho sin precedentes, pues anteriormente el dinero llegaba hasta el segundo semestre, aseguró Alejandro Villarreal Gasca, titular de esta dependencia. Explicó que estos beneficios financieros que se otorgan con prontitud son resultado de la firma de convenios respectivos entre los gobiernos estatal y federal, Villarreal Gasca manifestó que el gobernador Marco Antonio Adame Castillo ha sido el principal promotor de sesiones de trabajo con secretarios de Estado, con lo que se ha generado que los recursos estén llegando y otorgándose puntualmente. Es más, en estos momentos el mandatario estatal se encuentra “negociando algunos otros paquetes de financiamiento para el desarrollo regional morelense”, apuntó. Salud, educación, obras, seguridad pública y generación de empleo, son los principales objetivos que se pretende impulsar con los recursos que llegan a Morelos, siguiendo las estrategias marcadas por el presidente Felipe Calderón Hinojosa.

La Jornada Morelos, p.4, (Miguel A. García); La Unión de Morelos, p.12, (Daniel Alcaraz); Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez).

Nacional:

“FRENA GOBIERNO ALZA EN GASOLINAS; BAJA TARIFAS ELÉCTRICAS INDUSTRIALES”

En una redición de los pactos económicos de los gobiernos priístas, el presidente Felipe Calderón anunció ayer un segundo paquete de 25 medidas para enfrentar la crisis, que incluye el congelamiento de los precios de las gasolinas, la reducción en 10 por ciento del gas LP y otra baja a las tarifas eléctricas industriales este año. El Acuerdo nacional en favor de la economía familiar y el empleo, suscrito por integrantes del gabinete, políticos, empresarios, dirigentes obreros y campesinos, también incluye destinar 2 mil millones de pesos para apoyar a las empresas que se encuentren en paro técnico, y una iniciativa de reforma para reducir de cinco a tres años el plazo para retirar fondos del Sistema de Ahorro para el Retiro y en una cantidad 60 por ciento superior a la actual. Ante la clase política del país, Calderón Hinojosa argumentó en Palacio Nacional que adoptó medidas adicionales a las anunciadas en octubre pasado porque la crisis “se ha profundizado de manera significativa”; se mostró confiado en que éstas permitirán superarla lo antes posible y convocó a la unidad, al margen de diferencias políticas o ideológicas, y a cerrar filas “incluso en un contexto electoral intenso” como el que se vivirá este año.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera); La Unión de Morelos, p.3, (Sin Firma); El Diario de Morelos, p.12, (Notimex); La Jornada Morelos, p.8, (Manuel Fuentes) y El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Bertha Becerra).

“RESPALDAN GOBERNADORES EL ACUERDO ECONÓMICO”

Los gobernadores de los estados de la República respaldaron al Acuerdo nacional en favor de la economía familiar y el empleo, y se comprometieron a aplicar medidas específicas para preservar las fuentes de trabajo y alentar la inversión en sus respectivas entidades. Juan Sabines, gobernador de Chiapas, calificó los compromisos gubernamentales de “muy adecuados”, en particular por el reparto que se hará de los excedentes petroleros mediante obra pública. En nombre de los mandatarios estatales, el gobernador de Nuevo León, José Natividad González Parás, señaló que en su entidad cada día solicitaban empleo entre 150 y 200 personas (por conducto del sistema nacional), y que este miércoles lo hicieron mil 700.

La Jornada, p.4, (Fabiola Martínez y Claudia Herrera).

“EMPRESARIOS PIDEN QUE SE CONTEMPLE UNA POSIBLE REDUCCIÓN EN EL IETU”

Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, pidió que los impuestos, como el del valor agregado (IVA) y empresarial a tasa única (IETU) se generalicen a una tasa de 15 por ciento, y aunque no planteó la eliminación de dichas cargas impositivas, dijo que se deben revisar las circunstancias en la aplicación del IETU. “Debemos ver cómo funciona en circunstancias difíciles, como 2009, y con eso ver qué conviene de este impuesto”, el cual, dijo, se debe pasar en igualdad de circunstancias del IVA. Apuntó que si se generalizan dichos gravámenes en 15 por ciento, se contará con un competitivo sistema fiscal. Entrevistado al término de la firma del Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, el empresario señaló que, de acuerdo con la normatividad actual, el IETU será mayor en 2009 comparado con el año anterior, debido a que se elevará medio punto porcentual, por lo que subrayó la necesidad de resolver la reducción del impuesto ahorita, “para poder capotear lo que venga del exterior”.

La Jornada, p.7, (Erika Duarte).

“LOGRA DERECHOHABIENTE AMPARO Y EVITA QUE EL INFONAVIT VENDA SU DEUDA VENCIDA”

El Consejo de Defensa de la Vivienda del “gobierno legítimo” ganó un amparo definitivo en contra del Instituto Nacional del Fondo de Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) y de la empresa Capital Market (Capmark), en favor de una acreditada de dicho organismo público, con lo cual dicha compañía privada deberá devolver, en este caso individual, la cartera vencida que adquirió. Ese caso forma parte de los 55 mil créditos que vendió el empresario de origen gallego David Leopoldo Sánchez-Tembleque Cayazzo, ex subdirector general de planeación y finanzas del Infonavit, en una operación que favoreció a la Sociedad Corporativa para la Resolución de Activos y Propiedad (SCRAP II) y a Capmark, en 2006. Esta última sólo pagó al instituto, en promedio, 11 por ciento del valor real de la cartera vencida, esto es, entre 20 y 25 mil pesos, pero las revendió a sus propietarios originales a entre 500 mil y 700 mil pesos. El abogado del consejo, René Sánchez Galindo, señaló que en la parte medular de la resolución que por unanimidad votó el octavo tribunal colegiado en materia administrativa, con sede en el Distrito Federal, se estableció que el Infonavit, como parte del Estado mexicano, tiene la función primordial de asegurar una vivienda digna y decorosa a los trabajadores, y que al vender cartera vencida rompe con el esquema de seguridad social para el que está obligado.

La Jornada, p.9, (Enrique Méndez y Ciro Pérez).

“SAGARPA DICE QUE SÓLO 15 POR CIENTO DE LA FLOTA CAMARONERA SE ENCUENTRA EN PARO”

Sólo 15 por ciento de los mil 447 barcos de la flota camaronera están en paro, dijo el comisionado de Pesca y Acuicultura de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Ramón Corral Ávila. Al asegurar que no minimiza la protesta de los pescadores, indicó que el conflicto no es únicamente por la demanda de incrementar 1.50 pesos por litro al subsidio del diesel marino –actualmente se entregan dos pesos por litro– sino porque los costos de producción hacen inviable la pesca y las exportaciones cayeron 25 por ciento. “No es sólo el pleito por el incremento al subsidio para el diesel pesquero sino por la falta de políticas competitivas y de un compromiso gubernamental con el sector pesquero”, dijo Humberto Becerra, secretario de la cámara de la industria, en entrevista telefónica.

La Jornada, p.16, (Matilde Pérez); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (José Luna y Víctor Godínez).

“UNOS 12 MIL PESCADORES SE UNEN A LA SUSPENSIÓN DE ACTIVIDADES”

Unos 12 mil pescadores y casi mil 200 embarcaciones de los puertos veracruzanos de Tuxpan, Tamiahua, Cazones y Alvarado se unieron al paro nacional Cero Pesca 2009, en protesta contra el aumento en el precio del diesel. En tanto, unos 300 pescadores camareros del puerto de Campeche protestaron ante el palacio de gobierno de esa entidad en contra del paro, pues son empleados que carecen de ingresos si no laboran, y pidieron al gobierno estatal que les otorgue apoyos emergentes por 10 millones de pesos para que no falte sustento a sus familias. Este miércoles, 34 sociedades cooperativas de Tuxpan, Tamiahua y Cazones cumplieron cinco días sin laborar, en tanto sus representantes llamaron al gobierno federal a reconsiderar su decisión de incrementar paulatinamente el precio del diesel, que se elevó en 35 ocasiones durante los pasados 12 meses. Mientras, sólo 80 de los 360 barcos de pesqueros del puerto de Guaymas, Sonora, se quedaron en el muelle este miércoles. El resto se hizo a la mar.

La Jornada, p.16, (De los corresponsales, Con información de Andrés T. Morales, Lorenzo Chim, Ulises Gutiérrez, Irene Sánchez y Javier Valdez); La Unión de Morelos, p.25, (Notimex).

“RECORTE DE 8.22 POR CIENTO AL PERSONAL DE LA INDUSTRIA MANUFACTURERA: INEGI”

La plantilla de personal ocupado en la industria manufacturera alcanzó un recorte anual de 8.22 por ciento en diciembre pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El despido de personal en este sector se dio en el marco de un desplome anual de 11.3 por ciento en el volumen de la producción manufacturera, la cual fue afectada por una contracción de 15.8 por ciento en la demanda interna de este tipo de productos, y una reducción de 16 por ciento en los niveles de exportación de los mismos, precisó el organismo. Al dar a conocer los resultados de los indicadores de opinión, “que permiten conocer casi inmediatamente después de terminado el mes de referencia, las expectativas y la percepción de los directivos empresariales sobre el comportamiento del sector manufacturero en México”, el organismo señaló que los cinco componentes del llamado indicador de tendencia mostraron caídas importantes en diciembre pasado hasta ubicarse en los peores niveles que registra este seguimiento coyuntural.

La Jornada, p.20, (Juan Antonio Zúñiga y agencias).

“LA NECESIDAD DE LA GENTE IMPULSA AUQUE DE CASAS DE EMPEÑO USURERAS”

La necesidad de la gente para afrontar sus deudas ha provocado en años recientes un crecimiento de casas de empeño y prestamistas, convirtiéndose en la segunda fuente de financiamiento de cientos de familias capitalinas de clase baja y media, después de los préstamos familiares, según un estudio de la Procuraduría Federal del Consumidor. Su cercanía, la imposibilidad de acceder a un crédito bancario y los “atractivos” planes de pagos semanales y mensuales con “bajas tasas de interés” se han convertido en los “ganchos” para atraer clientela a sus negocios quienes, después de firmar la boleta de empeño, se dan cuenta de que los intereses “son altísimos”, tienen que pagar un porcentaje adicional por almacenaje y seguro, y corren el riesgo de perder sus pertenencias si no refrendan a tiempo.

La Jornada, p.30, (Laura Gómez Flores).

Internacional:

“DÉFICIT MONUMENTAL DE 1.2 BILLONES DE DÓLARES SE PREVÉ PARA ESTE AÑO EN EU”

El presupuesto de Estados Unidos, desequilibrado por la crisis, debería registrar un déficit monumental de 1.2 billones de dólares este año, obligando al futuro gobierno de Barack Obama a combatir el despilfarro, cuando prepara un programa de reactivación de la economía. El déficit del ejercicio 2008/ 2009 debería representar 8.3 por ciento del producto interno bruto, contra 3.1 el año anterior, según un informe de la Oficina de Presupuesto del Congreso (CBO) publicado este miércoles. En comparación, el déficit del ejercicio 2007/2008 (cerrado al final de septiembre) se elevaba a 455 mil millones de dólares, según las cifras del Tesoro. Las cifras provisionales del CBO no toman en cuenta el plan de reactivación económica de por lo menos 775 mil millones de dólares en dos años, preparado por el futuro gobierno y por los demócratas del Congreso.

La Jornada, p.21, (Reuters y Afp).

“LA TERCERA PETROQUÍMICA DEL MUNDO PIDE LA BANCARROTA EN EU”

Los responsables de las operaciones en Estados Unidos de LyondellBasell, la tercera mayor compañía petroquímica del mundo, presentaron el martes una protección por bancarrota bajo el peso de una masiva carga de deudas y la reducida demanda de sus productos. La compañía había asumido miles de millones de dólares en obligaciones de deuda hace un año, cuando el multimillonario Len Blavatnik lideró la compra apalancada por parte de la holandesa Basell de la firma estadounidense Lyondell por 12 mil 700 millones de dólares. La protección por bancarrota presentada en Nueva York incluye casi 80 unidades de la compañía y abarca sus operaciones en Estados Unidos y un brazo financiero europeo.

La Jornada, p.21, (Reuters).

“SEVERA CONTRACCIÓN ECONÓMICA EN MÉXICO, ANTICIPA S&P”

México registrará una severa contracción económica con un producto interno bruto (PIB) real negativo de 0.5 por ciento en 2009, pronosticó la calificadora Standard & Poor's (S&P). La demanda externa probablemente se verá muy afectada por la estrecha correlación entre los sectores industriales de México y Estados Unidos, estimó la agencia internacional en su artículo En América Latina, todas las señales apuntan hacia un marcado desaceleramiento en 2009. Además, por la concentración de las exportaciones mexicanas (de 80 a 85 por ciento del total) al mercado estadounidense (donde S&P estima que el PIB real caiga 1.2 por ciento en 2009), la recesión en Europa (región que ha contribuido en gran parte a la diversificación de las exportaciones mexicanas) y una baja en el turismo. Consideró probable que el consumo se vea impactado por la caída en remesas de los trabajadores mexicanos en Estados Unidos.

La Jornada, p.21, (Notimex).

“TAMBIÉN EMPRESARIOS DE LA PORNOGRAFÍA PIDEN RESCATE POR 5 MIL MDD”

Los empresarios de la pornografía en Estados Unidos, Larry Flynt y Joe Francis, pidieron este miércoles un plan de rescate financiero de 5 mil millones de dólares, similar al solicitado por la industria automotriz, para ayudar en la crisis al sector del “entretenimiento para adultos. Basta con ver los difíciles momentos por los que estamos atravesando. El Congreso parece estar dispuesto a ayudar a levantar las empresas más importantes de nuestra nación, creemos que merecemos la misma consideración”, reclamó Joe Francis, presidente de la productora de videos Girls Gone Wild, en una declaración con Larry Flynt, fundador de la revista Hustler.

La Jornada, p.21, (Afp).

“BUSCA TELEVISIVA RESCINDIR CONTRATO DE PROGRAMACIÓN CON UNIVISION POR 25 AÑOS”

Univision rompió el contrato con su socia Grupo Televisa, al no pagarle más de 100 millones de dólares en regalías, sostuvo el martes un abogado de Televisa en el comienzo de una anticipada batalla judicial entre los dos titanes de la televisión de habla castellana. “De manera secreta, Univision no estaba pagando todo lo que debía”, dijo Marshall Grossman, un abogado de la productora de programas de habla castellana Grupo Televisa, en la presentación de su caso. El juicio, que ha sido pospuesto cuatro veces, podría cambiar el panorama del lucrativo mercado de la televisión hispana en Estados Unidos. “Los auditores de Televisa fueron detenidos, retrasados y engañados”, dijo Grossman al esbozar las razones de la compañía mexicana para querer rescindir un contrato de programación de 25 años con la compañía de capital privado Univision Communications Inc, una cadena de habla castellana con base en Estados Unidos.

La Jornada, p.23, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatat:

“PENA DE HASTA 70 AÑOS DE PRISIÓN EN LOS CASOS DE HOMICIDIOS CALIFICADOS”

Se instaura en Morelos la “cadena perpetua” al endurecerse las penas en los códigos penales dentro del llamado decálogo de homicidios; con el decreto publicado por el Poder Ejecutivo quien cometa un delito que se encuadre en las reformas podría alcanzar hasta 70 años de cárcel. Se estima que en México esta entidad tiene las penas más elevadas. Las reformas que aprobó el Congreso del estado y que promulgó el gobierno de Marco Antonio Adame Castillo, vía publicación de decretos en el periódico oficial “Tierra y Libertad”, redacta en el artículo 107, que al que, conociendo el parentesco, dolosamente prive de la vida a cualquiera de sus ascendientes o descendientes por consanguinidad en línea recta, parientes colaterales hasta el cuarto grado, cónyuge o concubinos, entre adoptante o adoptado, menores o incapaces, se le impondrán de 20 a 50 años de prisión y de 750 a diez mil días de multa.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel A. García).

“CONSTRUYEN SOL AZTECA Y MAESTROS ALIANZA POLÍTICA”

Morelos y el Movimiento Magisterial de Bases construyen una alianza política para ir juntos en el Proceso Electoral 2009 y así sacar al PAN del gobierno, confirmó ayer Juan Ángel Flores Bustamante, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Sol Azteca. Asimismo, aseguró que empresarios están interesados apoyar las campañas de los candidatos del PRD a diputados y presidentes municipales porque ven en el partido amplias posibilidades de triunfo en los comicios locales y federales de este año.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitpia).

Nacional:

“GARZA: HASTA OTOÑO LLEGARÁ EQUIPO DEL PLAN MÉRIDA”

El embajador de Estados Unidos, Antonio O. Garza, consideró que México recibirá hasta el próximo otoño equipo por un valor de 99 millones de dólares, como parte de la segunda fase de la Iniciativa Mérida. Recordó que a finales del año pasado, luego de consultas detalladas con las autoridades mexicanas, se decidió otorgar 99 millones de dólares por medio de la Agencia de Cooperación en Defensa y Seguridad del Departamento de Defensa estadounidense. Dichos fondos se están programando para comprar equipo aéreo y de inspección no invasivo para las fuerzas armadas de México, lo cual brindará capacidad adicional a sus esfuerzos por asegurar el territorio nacional vía terrestre y marítima y detectar contrabando de drogas, dinero en efectivo y armas.

La Jornada, p.15, (Georgina Saldierna).

“SE RECRUDECE ATACOS CONTRA MUJERES EN CHIHUAHUA: 21 ASESINATOS EN 45 DÍAS”

Integrantes del Centro de Derechos Humanos para la Mujer y de la organización Justicia para Nuestras Hijas denunciaron ante el Congreso local que en los 45 días recientes fueron asesinadas 21 mujeres en la entidad, y solicitaron que se emita una “alerta nacional de violencia de género” para detener el recrudecimiento de este fenómeno. Luz Estela Castro, coordinadora del Centro de Derechos Humanos de la Mujer, precisó que la alerta “consistiría en un conjunto de acciones gubernamentales de emergencia para enfrentar y erradicar la violencia *feminicida* en un territorio determinado y eliminar las desigualdades producidas por leyes que agravan los derechos humanos”. Esta solicitud es la primera de este tipo en el país

y se basa en el reglamento de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, aprobada el año pasado en el Congreso de la Unión, dijo la abogada Castro.

La Jornada, p.28, (Miroslava Breach Velducea).

“RECIBIRÁ MÉXICO 99 MDD PARA EQUIPAR A LA FUERZA AÉREA”

Bajo la Iniciativa Mérida a través de la Agencia de Cooperación en Defensa y Seguridad del Departamento de Defensa, el embajador de Estados Unidos en México, Antonio Garza, anunció que nuestro país recibirá 99 millones de dólares de la Iniciativa Mérida, para comprar equipo aéreo y equipo de inspección no invasivo para las Fuerzas Armadas de México.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Redacción).

“DONA EU A MÉXICO EQUIPOS DE PROTECCIÓN”

El gobierno de Estados Unidos donó a México 108 mil equipos de protección personal para su utilización en desastres, cuyo valor supera 800 mil dólares. En ceremonia realizada en la Secretaría de Gobernación, el embajador estadounidense Tony Garza “celebró” la cooperación que en esta materia existe entre ambos países en este rubro. Entre tanto, la coordinadora general de Protección Civil de Gobernación, Laura Gurza Jaidar, dijo que esta donación forma parte de un esfuerzo conjunto que permitirá el fortalecimiento del Sistema Nacional de Protección Civil, haciéndolo más eficaz en su actuación frente a amenazas como derrames de sustancias peligrosas, inundaciones y pandemias, entre otros.

La Jornada, p. 34, (Alonso Urrutia).

Internacional:

“ISRAEL FRENA LA OFENSIVA POR 3 HORAS PARA EL INGRESO DE AYUDA A LA FRANJA DE GAZA”

Luego de 12 días de incesantes bombardeos que han costado la vida a más de 700 palestinos, Israel interrumpió ayer sus ataques contra la franja de Gaza por breves momentos para permitir el ingreso de ayuda humanitaria, y acogió en principio una propuesta egipcia para el cese de las hostilidades; sin embargo, en las primeras horas de este jueves se reportó que intensificó la embestida en el sur de la franja con decenas de tanques que se dirigían a Jan Yunes y el lanzamiento de proyectiles sobre Rafah. Durante 180 minutos, los tanques y aviones de combate de Israel cesaron el fuego ayer, con lo que dieron al millón y medio de residentes del enclave costero la posibilidad de visitar a los miembros de su familia y a los enfermos en los hospitales, así como enterrar a sus muertos. El cese de la ofensiva, resultado de la fuerte presión internacional ejercida sobre Israel –que aseguró que esta medida se implementará diariamente– comenzó exactamente a las 13:00 horas del miércoles (local) y otorgó la oportunidad a los grupos de asistencia de llevar y distribuir bienes y medicinas.

La Jornada, p.24, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com, (Afp) y La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

“TEL AVIV VIOLA EL DERECHO HUMANITARIO INTERNACIONAL, ACUSA RELATOR DE LA ONU”

Israel viola el derecho humanitario internacional en Gaza y eso constituye “un crimen de lesa humanidad”, por lo que los responsables merecen ser juzgados, declaró Richard Falk, relator especial de la Organización de Naciones Unidas para la situación de los Derechos Humanos en los Territorios Palestinos ocupados desde 1967. La actual ofensiva israelí en la franja de Gaza, “se realiza con armas modernas sobre una población que no está en condiciones de defenderse”, y eso “constituye una violación del derecho humanitario internacional porque afecta a colectividades enteras” sin proveer “alimentos y suministros básicos para la supervivencia”. Falk destacó que “un elemento de la crisis humanitaria que se ha desatendido es la ausencia de refugiados” como en cualquier guerra, porque “Israel impuso un bloqueo sin precedentes y nadie puede salir de Gaza”.

La Jornada, p.25, (Afp, Dpa, PI y Reuters).

“ESTE AÑO SE ESPERA EN CUBA UN PLAN DE RECORTES EN GRAN ESCALA AL GASTO PÚBLICO”

Este año se vuelve singular por la coincidencia de un plan de recortes en gran escala al gasto público y la celebración del sexto Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), que según el presidente Raúl Castro discutirá los anunciados cambios “estructurales y de concepto”. Todo ocurrirá mientras sigue abierta la pregunta de si se repetirá en la isla un viraje como el de la Unión Soviética y Europa del este, en la medida en que el sistema surgido de la revolución que triunfó en 1959 está amenazado desde dentro, como dijo Fidel Castro en 2005, y no tiene garantizado el futuro, como insistió su hermano menor el primer día de este año. En 2008 el déficit presupuestal creció en más del doble del ejercicio anterior y proporcionalmente es el más alto en 13 años. El déficit en el comercio de mercancías se disparó en cerca de 70 por ciento y aunque el saldo se atenúa con el turismo y los servicios médicos, cuyos resultados aún se desconocen, son rubros que no soportan la carrera contra las compras de alimentos y petróleo.

La Jornada, p.25, (Gerardo Arreola).